

保護者と教職員 情報交換



① 会場を埋め尽くした保護者らにあいさつする瀬戸熊修理事長
② 各教室で教員らと個別に懇談する保護者たち



地区懇談会は、本学教職員が全国各地に出向き、日ごろ顔を合わせる機会がない保護者と懇談するのが目的で、大学生元の先輩と接点を作り、

PPA地区懇談会 開く 全国40会場で進路や生活、面談も

PPAの地区懇談会が9月2日から土・日を中心にして計5日間、全国40会場で開催され、無事終了した。地区会場には計413人（学生数321人）の保護者が出席し、どの会場も盛況だった。

NEWS CIT

2023

10.15

ニュースシーアイティ
<https://www.it-chiba.ac.jp/>

毎月1回(8月を除く)15日発行

ニュースガイド

- 2面 ChatGPTでアプリ・井野さん
関さん／PM国際資格44人合格／角田教授が昭島市CIO
補佐官に／秋季学位記授与・
入学式／チバニー新ポーズ
- 3面 PERCが夏期講座／荒井所
長隕石語る／ロボ研究室ツア
ー／千葉市科学館でロボ展示
／夏期海外研修が復活
- 4面 サイエンスショー／八馬教授
の著書ドラマ化／津田沼6号
館改修完了／新任紹介

該当地区的就職状況を知る機会となる。地元企業へUターン就職を希望している入々の参考になり、保護者からも「千葉まで行かず地方で相談できるのはありがたい」との声が寄せられた。
最終日の9月24日は津田沼キャンパスで開催。津田沼6号館3階大教室に518人（学生数376人）の保護者が集まり、大学の現況などの報告を受けた。この後、就職・進路支援部の小堀幹次長が「キャリア教育&保護者のサポートについて」を題して講演した。

小堀次長は、本学がキャリア教育を体系的に実施していることや、進路選択に向け早期から取り組んでいること、学生1人1人が描いたキャリアデザインを実現するため教職員が連携し合ってサポートしていることなどを説明した。加えて現在の就職状況や外部の就職支援サービス、企業の実際の採用現場などの資料を提示。保護者の学生へのサポートの仕方についてアドバイスすると、参加者は「真剣なまなざしで聞き入っていた」と評価した。講演終了後は、6、7号館を中心に各学科教員が待機し、個別面談方式で単位取得状況や成績、進学、就職、学生生活などについて相談を受けた。

保護者たちからは、「多くの情報を聞くことができた」「理事長の話が聞け、就職サポートがしっかりしている」と分かった。「個別面談で先生が親身になって話を聞いてくれ、安心した」「保護者がたくさん来て関心の高さを感じた」「学生想いの大学だと再認識した」「先生と話す機会が用意され、大学を身近に感じることができた」などの好意的な感想が寄せられた。

藤田医科大学と本学、連携協定



本学と藤田医科大学（愛知県豊明市）湯澤由紀夫学長（在籍者数約2800人）は9月20日、包括的な協力関係を築く締結式は藤田医大の1号館会議室で行われ、湯澤学長（伊藤穂一学長）と本学の伊藤穂一学長（同左）がそれぞれ協定書に署名した。

藤田医科大学（略称・藤医大）は1964（昭和39）年設立。超低侵襲標

2020年に新型コロナウイルス感染症が拡大し、全国の大学がロックアウトを続ける中、本学はこの大学よりも早く学生たちにキャンパスを開放し、多様な人数分散を工夫しながら実験・実習・演習を手始めに対面授業を実施してきた。これは大学の授業講の責任を果たすためだけではなく、貴重な大学生活で学生たちが仲間と、ともに研鑽し試行錯誤して、授業以外でもかけがえのない

下回る予測となつた。これは早期の対面授業の復活やクラブ活動の復活、欠席者への電話連絡や窓口相談に加え、今年度から開設した「学生サポートセンター」（通称・がくさぽ）
II在学の先輩たちが相談に対応IIの効果があつたとみられている。

コロナ禍中の対策

2020年に新型コロナウイルス感染症が拡大し、全国の大学がロックアウトを続ける中、本学はこの大学よりも早く学生たちにキャンパスを開放し、多様な人数分散を工夫しながら実験・実習・演習を手始めに対面授業を実施してきた。これは大学の授業講の責任を果たすためだけではなく、貴重な大学生活で学生たちが仲間と、ともに研鑽し試行錯誤して、授業以外でもかけがえのない

下回る予測となつた。これは早期の対面授業の復活やクラブ活動の復活、欠席者への電話連絡や窓口相談に加え、今年度から開設した「学生サポートセンター」（通称・がくさぽ）II在学の先輩たちが相談に対応IIの効果があつたとみられている。

本学は建学の精神「世界文化に技術で貢献する」のもと、教職協働による学生の育成に取り組んでおり成果を上げている。今後もアフターコロナの社会変革を技術で支え、より豊かな生活の実現へ貢献できるよう、あらゆる視点から学生たちの成長を後押しする取り組みを続けたい」と

本学取り組みが成果

① 年間退学者数では、コロナ禍の影響で全国的に心身の不調を理由に退学者数が増加する中、本学は心身の不調を理由とする退学者も減少し、4～9月の退学者数が昨年度より31人減少、年間退学者数は昨年度を大幅に

下回る予測となつた。これは早期の対面授業の復活やクラブ活動の復活、欠席者への電話連絡や窓口相談に加え、今年度から開設した「学生サポートセンター」（通称・がくさぽ）II在学の先輩たちが相談に対応IIの効果があつたとみられている。

本学は建学の精神「世界文化に技術で貢献する」のもと、教職協働による学生の育成に取り組んでおり成果を上げている。今後もアフターコロナの社会変革を技術で支え、より豊かな生活の実現へ貢献できるよう、あらゆる視点から学生たちの成長を後押しする取り組みを続けたい」と

米国プロジェクトマネジメント協会（PMI）が認定するプロジェクトマネジメントの国際資格 CAPM® (Certified Associate in Project Management) に、本学の44人が合格した。CAPM®はビジネスに必要な「目標設定→計画→実行・修正」のプロジェクトマネジメント（PM）能力をテスト。コンピューターで受験し3時間で150の間に回答する。受験資格として23時間の公式研修を受講する。

米国プロジェクトマネジメント協会（PMI）が認定するプロジェクトマネジメントの国際資格 CAPM® (Certified Associate in Project Management) に、本学の44人が合格した。CAPM®はビジネスに必要な「目標設定→計画→実行・修正」のプロジェクトマネジメント（PM）能力をテスト。コンピューターで受験し3時間で150の間に回答する。受験資格として23時間の公式研修を受講する。



届いた認定証を掲げる合格者たち

▼ PM国際資格に44人合格

とが求められており、本

学では毎年7~9月にP

PA特別教養講座の支援

のもと、学内で丸4日の

短期集中研修を開講して

る。講師は本学PM学科

の西田絢子准教授が、講

座事務局はPM学科の田

嶋広紀准教授が務めてい

る。

22年度研修分の合格者

第1号の高橋郁成さん

（デザイン科学専攻）は

「マネジメントの知識

は、想像以上にデザイン

科学と関連・類似してい

る」と感じました。修論や

研究で、

井野駿也

さん（写真右、関咲良さ

ん）同左（ともにPM学

科3年、小笠原秀人研究

室）の2人が提案した

マネジメント演習（PM

演習）でプログラムを作

成する際、発生した問題

をChatGPTを使って解決

について。プロジェクト

が生成AI「ChatGPT」

について。プロジェクト

が学生研究発表賞奨励賞

ChatGPTを用いてアプリ開発

井野さん、關さん ▽ PM秋季大会で奨励賞



社会システム科学部の角田教授（写真）が7月1日付で東京都昭島市のCIO補佐官に就任された。

CIO（Chief Information Officer）補佐官は電子政府構築計画を支援する中で生まれた役



○を務めているが、角田教授は副市長を助け、自治体が保有する情報システムに関する支援・助言や地域のDX・デジタル化を推進する。

角田教授はデジタル人材育成学会の会長で、情報システム統括部

○を務めているが、角田教授は副市長を助け、自治体が保有する情報システムに関する支援・助言や地域のDX・デジタル化を推進する。

角田教授はデジタル人材育成学会の会長で、

○を務めているが、角田教授は副市長を助け、自治体が保有する情報システムに関する支援・助言や地域のDX・デジタル化を推進する。

角田教授はデジタル人材育成学会の会長で、

○を務めているが、角田教授は副市長を助け、自治体が保有する情報システムに関する支援・助言や地域のDX・デジタル化を推進する。

○を務めているが、角田教授は副市長を助け、自治体が保有する情報システムに関する支援・助言や地域のDX・デジタル化を推進する。

角田教授はデジタル人材育成学会の会長で、

昭島市のCIO補佐官に

角田教授が就任 ▽ 電子化へ助言役

本学公式キャラクター「チバニー」が受験生応援大使として2013年4月1日に誕生して10年目。在学生に募集している新ポーズが決まった。

チバニーにもっと愛着

チバニーにもっと愛着

チバニーにもっと愛着

チバニーにもっと愛着

チバニーにおじぎ。ボーズ

成田さんの案採用 ▽ 誕生10年募集

チバニーにもっと愛着



26人新スタート

▼ 秋季学位記授与・入学式

令和5年度の秋季学位

記授与式と入学式が9月

12日、津田沼校舎1号館

20階で行われ、卒業生24

人、新入学生2人の計26

人が新スタートを切った

II 写真。

卒業生は学部21人、大

学院修士課程2人、博士

課程1人で、午前10時か

ら学位記授与式が行われ

得者のマネジメント工学

専攻・遠藤晃男さんらが

緊張した面持ちで佐波孝

彦副学長から学位記を受

け取り、所属研究室の教

員らが見守った。

晴れて卒業を迎えた学

生らは、伊藤穂一学長か

ら「皆さん、大学での学

びを通じて得たものは、

単なる知識や技能だけ

はありません。挑戦して

失敗する。そしてそれを

乗り越えていく。そうし

た経験を通じて、皆さん

は、より強くなり、より

柔軟に対応する力を獲得

しました。未来は予測で

きないかもしれません。

それでも私は、皆さん

未来を切り開く力を持っ

ていることを信じていま

す。皆さんのこれから

の歩み出します。

卒業生は学部代表の情報

工学科・小野美玲さん

博士前期課程及び修士課程修了生代表の知能メデ

ニア工学専攻・小林蓮さん

博士後期課程学位取

得者

千春さん（イラストレー

タ）、本学の坂崎春樹名

誉教授＝元・工業経営学

科）の「おじぎ」が描いた

新ボードとサイン入り色

紙が成田さんに贈られ

た。

成田さんは「か

わいいですね」と笑顔。「おも

しそうなこと

やってるな」と

思い、普段から

イラストを描く

のが好きだった

こともあり応募

しました。まさ

か選ばれるとほ

（笑）。うれし

いです」と話して

ていた。

成田さんは「か

わいいですね」と笑顔。「おも

しそうなこと

やってるな」と

思い、普段から

イラストを描く

のが好きだった

こともあり応募

しました。まさ

か選ばれるとほ

（笑）。うれし

いです」と話して

ていた。

成田さんは「か

わいいですね」と笑顔。「おも

しそうなこと

やってるな」と

思い、普段から

イラストを描く

のが好きだった

こともあり応募

しました。まさ

か選ばれるとほ

（笑）。うれし

いです」と話して

ていた。

成田さんは「か

わいいですね」と笑顔。「おも

しそうなこと

やってるな」と

思い、普段から

